



**EGLISE PROTESTANTE
UNIE DE FRANCE**
communions luthérienne et réformée

Contenu proposé
par la Région Ouest

2017
nos thèses pour
l'Évangile

AVRIL



**Le cantique
du mois**

Recueil « Alléluia » 34/15
« Mon Rédempteur est vivant »

www.eglise-protestante-unie.fr

LA THÈSE DU MOIS

Lire la Bible, c'est sortir pour rencontrer Dieu

Pourquoi lire la Bible ?

Après un moment d'hésitation, face à cette question, les réponses fusent : c'est Le Livre, la Parole de Dieu. Un texte fondateur. Il raconte l'histoire de Jésus, c'est la racine de notre histoire.

Puis, arrivent des bémols : c'est un livre difficile, parfois on ne comprend pas grand-chose. Mais qu'est-ce que cela vous apporte ? C'est une habitude, un besoin. La lecture de la Bible me ressource, me permet de bien démarrer la journée.

Le premier contact se fait souvent dans la difficulté

Mais de quoi ce texte parle-t-il ? C'est vraiment trop loin de mes préoccupations, je n'y comprends rien. Mais oui, l'histoire de la Brebis perdue, je l'ai entendue mille fois depuis l'École biblique. On la met à toutes les sauces.

Trop loin, trop près ... Il y a un problème de distance. Et souvent, la lecture s'arrête là. Si on veut continuer, il y a un effort à faire : prendre de la distance par rapport à moi-même et par rapport au texte biblique. Sortir de mes préoccupations immédiates, de mon monde, pour aller à la rencontre du texte. Quitter tout ce que j'ai appris du texte afin de pouvoir le découvrir sous un jour nouveau. Lire, c'est sortir. Aller à la rencontre. Quitter un monde pour en trouver un autre.

Entrée dans le sujet : 30'

Chaque participant-e note sur un des Post-it® en 2 couleurs différentes :

1. Qu'est-ce qui m'attire dans la Bible ?

2. Qu'est-ce qui me rebute ?

Chacun-e lit sa réponse d'abord à la première question et colle son Post-it® sur un paper-board.

Le groupe rapproche les différents Post-it® par thème et affinité. Ainsi pour la seconde question.

Visite guidée : 45'

Chacun-e reçoit une copie du texte Luc 4.16-30.

Par groupes de 4, ils dessinent le texte comme une BD en différentes cases sur feuille de paper-board.

Il est important que l'animateur/animatrice précise qu'il ne s'agit pas de produire un dessin de qualité, mais un croquis qui permet de visualiser le déroulement du récit. Repérez les personnages du récit.

Qu'est-ce qu'ils font, qu'est-ce qu'ils disent ?

Quels sont les changements que les personnages du récit vivent ?

Appropriation : 20'

Imaginez la suite :

Luc 4

- 20 Il roula le livre, le rendit au serviteur et s'assit. Tous dans la synagogue avaient les yeux fixés sur lui.

- 21 Alors il commença à leur dire : «Aujourd'hui, cette écriture est accomplie pour vous qui l'entendez.»

Alors, ma voisine se tourne vers moi et dit : As-tu compris ce qu'il veut dire ? Je lui réponds : ...

Essayez de vous mettre dans la peau d'une personne qui a assisté à la scène dans la synagogue. Que répondez-vous en quelques phrases à votre voisine ?

Eglise de témoins

D'HIER

Théodore Agrippa d'Aubigné



Né en 1552 en Charente-Maritime dans une famille calviniste, il reçoit une formation humaniste à Paris, à Orléans, à Genève et à Lyon. À seize ans, il s'engage dans l'armée du prince de Condé, puis devient le compagnon d'Henri de Navarre. Soldat et poète, il écrit notamment *Les Tragiques*, poème héroïque de plus de 9 000 vers. « Je veux peindre la France une mère affligée, // Qui est, entre ses bras, de deux enfants chargée. Le plus fort, orgueilleux, empoigne les deux bouts // Des tétins nourriciers ;

puis, à force de coups d'ongles, de poings, de pieds, il brise le partage // Dont la nature donnait à son besson l'usage ; Ce voleur acharné, cet Ésau malheureux ? // Fait dégât du doux lait qui doit nourrir les deux, » Agrippa d'Aubigné dépeint l'épopée de la guerre, des persécutions et de la foi. « Bienheureux ceux-là qui dépouilleront les bestialités ! » Cette œuvre aboutit au ravissement des derniers vers, au triomphe et à la gloire de Dieu. « Refire-toi dans toi, parais moins, et sois plus. »

... ET D'AUJOURD'HUI

Alice Schulz



« La lecture biblique en groupe est interactive. Quand je m'en penche sur le texte, je suis tout de suite captivée. Le texte qui m'est connu ou pas encore, se révèle à moi petit à petit. Il peut me paraître austère ; ou, au contraire, prendre une forme inattendue. Il devient « accessible », « touchable », « transparent ». Les différents regards de chacun-e du groupe sont un élément moteur. Grâce à eux, le voile que nous portons parfois devant nos yeux et nos cœurs se lève et une image claire apparaît. Les échanges

se font dans une atmosphère de confiance ; nous avançons ensemble sur le chemin de la découverte de l'Évangile. La joie de nous retrouver peut nous faire éclater de rire. Pour moi, ces temps de lecture biblique sont chaque fois une nouvelle aventure, elles sont une promesse de continuer sur les chemins « de pèlerinage » de la vie vers la vie. »

C'est une aventure avec tout ce qu'elle comporte comme risque et excitation, déstabilisation et découverte.

La Bible raconte des histoires de rencontres et de relation entre les humains, et entre les humains et Dieu. Rencontres ratées, rencontres réussies, mais toujours devant Dieu. Mais il est où Dieu ? Il est dans l'histoire. Et moi, je suis où ? Peut-être aussi dans l'histoire. Parfois, pas toujours. Mais quand j'y suis, la rencontre a lieu. Entre Dieu et moi.

**Lire la Bible, c'est sortir pour découvrir.
Lire la Bible, c'est s'insérer dans une longue lignée de lecteurs, rejoindre une communauté.**

**LIRE LA
BIBLE**

Jésus vient à Nazareth où il a été élevé. Le jour du sabbat, il entre dans la maison de prière, c'est son habitude. Il se lève pour faire la lecture des Livres Saints. On lui donne le livre du prophète Ésaïe. Jésus ouvre le livre et trouve le passage suivant « L'Esprit du Seigneur est sur moi. Oui, il m'a choisi pour apporter la Bonne Nouvelle aux pauvres. Il m'a envoyé pour annoncer aux prisonniers : Vous êtes libres ! et aux aveugles : Vous verrez clair de nouveau ! Il m'a envoyé pour libérer ceux qui ne peuvent pas se défendre, pour annoncer : C'est l'année où vous verrez la bonté du Seigneur ! » Jésus ferme le livre, il le rend au serviteur et s'assoit. Dans la maison de prière, tous ont les yeux fixés sur lui. Alors il leur dit : « Vous avez entendu ce que les Livres Saints annoncent. Eh bien, aujourd'hui, cela s'est réalisé »
Luc 4.16-21